

"LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO"

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

GUÍA DE ENTREVISTA A PROFUNDIDAD

1. DATOS GENERALES DEL ENTREVISTADO O ENTREVISTADA

1.1	Edad:	27 años
1.2	Género (sexo):	Masculino
1.3	Localidad del domicilio	Barrio Encido, San Luis Ayúcan, Jilotzingo.
1.4	Ocupación	Comerciante
1.5	Último grado de estudios	Preparatoria

2. LA PANDEMIA

2.1 ¿Cómo se enteró de la pandemia?

Por los medios de comunicación, cuando comenzaba en China. Consulté internet, revistas, televisión y radio.

2.2 ¿Uste	ed cree c	iue existe	la panc	lemia?
		iae evioce		

Sí

2.3 ¿Durante la pandemia ha podido quedarse en casa?

No, porque tengo que trabajar. Si no trabajo no como.



Proyecto de Servicio Social: Los Archivos de la Pandemia en México Número de registro: 2020-12/124-5146



2.4. ¿De acuerdo con lo que usted sabe, en qué consiste la enfermedad?

Sí. Ataca las vías respiratorias y causa daños severos al pulmón, al cerebro. Y ataca a gente con enfermedades crónicas.

2.5. ¿Ha implementado medidas sanitarias de precaución?

Sí. Lavarse frecuentemente las manos, usar sanitizantes para sanitizar billetes, también mi camioneta.

3. LOS EFECTOS

Nota: Estas son preguntas abiertas, es importante permitir al entrevistado o entrevistada que se extienda todo lo que quiera o pueda. El entrevistador o entrevistadora buscará relevar la mayor cantidad de información para cada una de estas preguntas.

3.1 ¿Ha sido afectado de manera directa por la pandemia?

Más que nada económico, porque aquí el comercio donde yo laboro está en pasos de la escuela, al cancelarse la escuela se cancelaron más oportunidades de empleo, o de ingresos. Las señoras no bajan a la escuela y no han muchas ventas, y así es más apretado al surtir o al generar otros gastos.

3.2 ¿Qué ha ocurrido en su trabajo a raíz de la pandemia?

Han bajado las ventas. Antes nada más vendía una sola cosa: los chiles secos, y nopales; era todo lo que vendía. Y ahora tuve que implementar fruta, verdura, tuve que ampliarme porque las ventas bajaron y no se podría sostener uno con puros chiles secos.





3.3 ¿Qué ha pasado en su localidad a raíz de la pandemia?

No la creen, y no ha pasado nada y siguen sus vidas normales. No la creen, dicen que el virus no existe. He visto dos tipos de personas: unas que sí creen, y otras que no creen. Las que no creen han sido afectadas, tristemente, por la ignorancia de México ante una pandemia. Creen más que el gobierno los está matando a que el virus existe.

4. LAS ACCIONES FRENTE A LA PANDEMIA Y SUS EFECTOS

Nota: Estas son preguntas abiertas, es importante permitir al entrevistado o entrevistada que se extienda todo lo que quiera o pueda. El entrevistador o entrevistadora buscará relevar la mayor cantidad de información para cada una de estas preguntas.

4.1 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su casa para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

Por ejemplo: sanitizamos todos los productos que llevamos, ropa, zapatos nuevos, llaves, si compras una película, un DVD lo sanitizas antes de llegar a la casa. También el celular o una cadenita. No salen los niños, nada más salimos los que tenemos que trabajar. No recibimos visitas.

4.2 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su lugar de trabajo para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

Se tuvo que implementar las medidas sanitarias, como el uso de cubrebocas. Se tuvo que implementar los pedidos a casa. Nos lavamos las manos, limpiamos a cada rato el mostrador con Pino y vinagre, lavarse lo más que se pueda las manos aunque haga frio.





4.3 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su localidad para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

Ninguna, la gente no cree.

4.4 ¿Conoce personas que lleven a cabo iniciativas para enfrentar los problemas derivados de la pandemia?

No, nadie. Al municipio no le importas y menos a la demás gente.

5. ATENCIÓN MÉDICA

5.1. ¿A quién o a dónde acude cuando tiene un problema de salud?

A un medico particular, porque aquí está todo saturado.

5.2. ¿Cuánto tiempo le toma trasladarse de su localidad al Centro de Salud más cercano y de requerirlo se le dificultaría llegar?

Diez minutos. No se me dificultaría llegar, porque hay rutas alternas, pero llegaría en media hora.

5.3 ¿Usted considera que el Centro de Salud, cercano a su localidad, le puede brindar la atención pertinente en caso de contagio?

No. Porque no están preparados, la mayoría de los doctores son aprendices.





5.4 ¿De haber recibido información en su de Centro de Salud, ha sido suficientemente clara?

No, no han brindado ni han tomado acciones necesarias para combater la pandemia.

MUCHAS GRACIAS POR COMPARTIR SU EXPERIENCIA

6. DATOS DEL ENTREVISTADOR

Nombre completo:	Omar Alejandro González Mendoza	
Fecha de la entrevista:	17 de diciembre de 2020	
Lugar de la entrevista:	Santa María Mazatla, Jilotzingo, Estado de México	
Método de aplicación:	Presencial	

6. COMENTARIOS / OBSERVACIONES

Breve descripción de lo observado en la entrevista; condiciones socioeconómicas [llenar cuadro], políticas, etc.

La entrevista tuvo lugar en el local de su comercio. En su negocio no había avisos de nada distancia, pero sí una calcomanía del gobierno municipal que registraba que el establecimiento fue sanitizado.

Mientras realizaba las preguntas, clientes llegaban a comprar, algunos no usaban cubrebocas, unos niños jugaban con el cubrebocas.

Para complementar la entrevista, el comerciante me proporcionó su opinión sobre la situación actual de la pandemia y sus efectos a mediano y largo plazo

-Yo veo a largo plazo, si la gripe Española se tardó cinco años en resolverse, pues vamos para allá. Y más porque el mexicano no acata ni lo que son las reglas de salubridad y creen que es un juego. Y en cuanto a la vacuna es un avance muy importante, solamente que como fue muy apresurada posiblemente traiga alguna reacción negativa.







-El gobierno municipal no ha tomado las medidas adecuadas, porque solamente cuando empezó el brote de pandemia de COVID aquí en el municipio (semana santa) la presidenta dejó pasar a todos los turistas y a raíz de eso hubo más afectados aquí en el municipio. Estamos viendo que no estaban preparados tanto el gobierno municipal como estatal para llevar a cabo la pandemia en cuestiones de salud, porque no estaban equipados, no tenían los hospitales, no han anunciado nada, no han puesto una lonita. A nivel Federal lo único que estuvo en sus manos, lo hizo bien. Pero por la negligencia del ciudadano se le salió de control la pandemia.

Cabe destacar que el entrevistado es seguidor del gobierno actual, y eso se refleja en su comentario sobre el actuar de las autoridades federales, no así de las estatales o municipales.

CONDICIONES SOCIOECONÓMICAS				
Número de				
habitaciones en el				
domicilio				
SERVICIOS EN EL DOMICILIO				
Agua	X			
Electricidad	X			
Drenaje				
Gas				
Teléfono fijo				
Teléfono móvil	X			
Televisión por				
cable				
Internet				

